

Sitzung am 10.05.2021

Protokoll der Fachschaftsversammlung VWL

Beginn: 19:04 Uhr

Sitzungsleitung: Nora

Protokoll: Philipp

Anwesend: Philipp, Rich, Alex, Anna, Carla, Charlotte, Consti, Flo, Franzi, Furo, Gregor, Juli, Lisa, Lizzy, Moritz, Nami, Nele, Nora, Patrizia, Paul

Sitzungsleitung nächste Sitzung:

Protokoll nächste Sitzung:

Ende: 20: 35 Uhr

Tagesordnungspunkte: Sitzungsleitung, Sonstiges

Legende: Bis zur nächsten Sitzung oder Datum - Personen betreffend – Vertagt – (Abstimmungs-)Ergebnis

TOP 1: Sitzungsleitung

Paul übernimmt.

TOP 2: Finanzen

a) nix

TOP 3: Kandidaturen Fachschaftsrat

Wir brauchen bis 21.Mai Kandidaturen!

Nötig sind mindestens 3 Kandidierende (gerne mehr, dann gäbe es „richtige“ eine Wahl).

TOP4: Bericht Gespräch mit Institutsverwaltung

Hatten ein Gespräch mit der Institutsverwaltung zur aktuellen Lage der Studis bzgl. Studium, aber auch Soziales, Kontakten unter den Studis und vieles andere

- Kommunikation unter den Studis ist ein Problem, das institutsseitig nicht einfach lösbar ist (oft nur mit kleiner „bubble“ aus direkten Freunden); damit fehlt z.B. auch die kurze Verständnisfrage beim Nachbar in der Übung/Vorlesung in der Bibliothek
- Betrifft noch einmal besonders die Studis, die jetzt im 2. Semester sind. Hier fehlt auch ein Stück weit der „Flurfunk“, was Fragen zu Fristen, Praktika, Veranstaltungen usw bedeutet (quasi Studienorga) -> Überlegung ob eine zentrale „Fragestunde“ der Studienberatung hilft (in vergangenen Jahren fand diese aber eher keine Resonanz), aber die Fragen an Padberg und Pohl haben jetzt nicht stark zugenommen
- Situation der internationalen Studierenden wurde angesprochen – hier gibt es teilweise sehr individualisierte Probleme (von Visa über Kontakt zu Dozierenden bis Zeitverschiebung)
- Idee andiskutiert, dass das Institut HeiConf-Räume oder einen Discord-Server zum sozialen Austausch bereitstellt – unser Eindruck war aber, dass die Nutzung dieser Angebote wohl eher gering sein dürfte (auch aus Erfahrung anderer Fachschaften)
- Die QSM-Vorhaben wurden kurz mit Hern Padberg besprochen (siehe TOP 5), insbesondere Mathe-Vorkurs und Vorbereitungskurs Abschlussarbeiten (Schwerpunkt war Verfahren zur Umsetzung und finanzieller Rahmen)
- Interessanter Punkt war am Ende noch die Frage, wie wir (bzw. „die“ Studis) sich die Lehre im nächsten Semester vorstellen/wünschen würden, in Bezug auf Präsenz. Das Institut wird sich bald überlegen müssen (~6 Wochen) wie sie für das WS planen. Hier sollten wir noch einmal Brainstormen, was wir uns wünschen würden, was wir nicht wollen und was man gegebenenfalls für Möglichkeiten hätte (je nach pandemischer Lage) -> das Institut wird unsere Vorstellungen nicht einfach so umsetzen (können), aber wenn wir keine mitteilen werden sie definitiv nicht berücksichtigt

Am Ende gab es die Einladung zu weiteren Gesprächsrunden, z.B. im Juni

Institut war sehr interessiert an unseren Einschätzungen/Eindrücken, nicht nur zur Lehre, sondern auch zu anderen Aspekten. Hier bietet sich auch für noch nicht so „erfahrene“ FSler

TOP 5: Verwendung der stud. QSM des zum 2. Termin

Verwendungsvorschläge:

1. Zusätzliche Übungen im WS

Betrag: 24.000€

13 zusätzliche Übungen im WS um kleine Gruppengrößen zu gewährleisten/erhalten (sowohl Präsenz, als auch digital – je nach Ausgestaltungsmöglichkeiten des nächsten Semesters). Die Übungen wären 1 mal jeweils Corporate Governance, AMS, Makroökonomik sowie 2 mal Einführung in die VWL und 8 mal Mathe für VWLer.

2. Erweiterte Bibliotheksöffnungszeiten

Betrag: 10.000€

Erhaltung der erweiterten Öffnungszeiten der Campusbibliothek Bergheim (Mo-Fr 17-22Uhr und Samstag 10-18 Uhr) anteilig zu etwa 50%. Die restlichen Mittel werden über die Fachschaften Politikwissenschaft sowie Soziologie bereitgestellt.

3. Mathe-Vorkurs

Betrag: 1.500€

Für die neuen Studierenden soll zum Start des Wintersemesters ein Vorkurs für Mathematik angeboten werden. Dieser ist ein Zusatzangebot und freiwillig. Das Ziel wäre es alle vor Beginn des 1.Semesters auf einen ähnlichen Stand bezüglich des mathematischen Vorwissens zu bringen um den Einstieg in das Studium und das Verständnis der Vorlesung zu erleichtern. Das wäre aus studentischer Sicht insbesondere in der aktuellen Situation, nach dann anderthalb Jahren online-Schulunterricht, welcher in Deutschland leider besonders starken Qualitätsunterschieden unterworfen ist, notwendig.

4. Vorbereitungskurs für Abschlussarbeiten

Betrag: 1.500€

Für viele Studierende stellt die Beschäftigung mit der Abschlussarbeit (sei es im Master oder Bachelor) eine besondere Herausforderung dar. Einer der Gründe kann dabei sein, dass man gern eine praktische Arbeit (d.h. im Bereich der experimentellen Ökonomik oder eine statistische Arbeit) schreiben möchte. In diesem Fall kann ein Vorbereitungskurs, der auf die besonderen Herausforderungen Bezug nimmt dabei helfen grundlegende Fehler zu vermeiden (z.B. bei der Frage welche Dinge bei der Zusammenführung verschiedener Datensätze und der Arbeit mit diesen zu beachten sind).

5. Sonntagsöffnung Bibliothek

Betrag: 5.500€

Etwa 18 Sonntage für jeweils 8 Stunden mit 2 HiWis (mittlerer Stundensatz $(10,77€+12,52€)/2=11,645$)

Insgesamt (mit Sonntagszuschlag 25% und Nebenkostenfaktor 1,3) ergeben sich
 $18 \cdot 11,645 \text{€} / \text{h} \cdot 8 \text{h} \cdot 2 \cdot 1,3 \cdot 1,25 = 5.449,86 \text{€}$
Aufgerundet 5.500€

6. Literatur

Betrag: 1.861,81€

Es soll zusätzliche Literatur erworben werden.

Gemeinsame Abstimmung über alle Vorschläge 13 Ja/ 5 Enthaltungen/ 0 Nein

Damit sind die Vorschläge angenommen.

Alex stellt die Anträge

TOP 6: AMS Klausur

Die 2. Klausur ist sehr schlecht ausgefallen (30% Durchfallquote).

Hier soll es mit dem Dozenten der Vorlesung einen Austausch geben (Woran lag es, dass die Klausur so schlecht ausfiel? Könnte man etwas tun, um dies im nächsten Jahr zu verbessern?)

Lisa und Nami bereiten eine Mail vor.

TOP 7: Vertreter Studienkommission

Es gibt insgesamt 4 studentische Mitglieder der Kommission. Davon haben wir 3 auf jeweils die 3 Fachschaften der Fakultät verteilt. Der vierte Platz ist aktuell unbesetzt und sollte neu gewählt werden, wofür wir Vorschläge brauchen.

Nach Absprache mit den anderen beiden FSen könnten wir den Platz rotieren (jedes Jahr eine andere FS) oder besetzen diesen mit 2 Personen aus unterschiedlichen FSen (Vertreter*in und Stellvertreter*in).

Das wäre auch abhängig vom Interesse der Fachschaftler der 3 FSen.

Bei uns wäre Nora na dem Platz interessiert (ob Vertreterin/Stellvertreterin wird noch geklärt).

TOP 8: Online-Abend für Zweitsemester

Geplant für Ende Mai, aktuell gibt es 20 Interessenten (soll nochmal auf Social Media beworben werden). Programm steht und wird von den vergangenen Abenden abgewandelt.

TOP 9: Klausureinsichten

Es kam die Frage nach der Möglichkeit von Klausureinsichten auf. Für den 2. Termin stehen diese aktuell noch aus. Aber auch für den 1. Termin gab es bisher nur die Möglichkeit, dass durchgefallene Personen diese einsehen können (da die Einsicht bei diesen direkt Implikationen für den 2. Termin haben kann).

Wir vermuten dies war der pandemischen Lage geschuldet und es wird aktuell nach Lösungen hierfür gesucht. Denkbar wäre eine baldige Einsicht für beide Termine mit Anmeldung, da die Inzidenzen aktuell deutlich gesunken sind.

Hier sollten wir unbedingt nachfragen, wenn sich in der nächsten Zeit nichts ergibt.

Bei dem vorliegenden Dokument handelt es sich um das Protokoll der Fachschaftsversammlung. Vollständigkeit sowie die Richtigkeit der Informationen im Protokoll können nicht immer garantiert werden. Bei Anmerkungen oder Fragen gerne an uns wenden.